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TUCUNDUVA

Escola 
Municipal 
São José 
Operário 
recebe 

investimentos 
de R$ 1 milhão

O PPCI 100% concluído, toda rede 
elétrica e subestação de energia 
novas, escola revitalizada interna 
e externamente, quadra esportiva 
reformada, instalações de placas 
solares gerando economia nas contas, 
foram pontos destacados pelo Prefeito 
Municipal Jonas Fernando ao fazer a 
entrega para Comunidade Escolar do 
Bairro no último sábado.

Final de Semana, 22 e 23 de Setembro de 2023
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# Jonas Fernando e seu governo em Tucunduva 
entregam obra de imensurável valor social 
no Bairro São José Operário. R$ 1 milhão 
investidos na única escola Municipal de Ensino 
Fundamental.

# Na vila estão ainda todas as ruas pavimentadas 
por calçamento. Deu na Olinda.

# Essa ave que aumenta, mas não inventa 
acrescenta. O prefeito de Tucunduva está a um 
ano e três meses de encerrar o seu primeiro 
mandato. Me palpita que só uma tragédia lhe 
impedirá de ter outorgado pelo povo a reeleição.

# Lucas Stoll, que aposta que os bolsonaristas 
podem alavancar sua candidatura a prefeito e por ali 
ganhar de Cunha, que governa desvencilhado desse 
fétido jogo midiático, pensa que joga “prá torcida” 
quando cobra de Lula a viagem internacional, 
enquanto gaúchos morreram na enchente.

# Não que não possa ou não deva cobrar de 
Lula, da Janja e do PT, de Eduardo Leite ou 
de qualquer governante, que tenham ações e 
compostura. Quem não se garante, que não se 
estabeleça. Mas a régua que mede coerência é 
a mesma para todos.

 # Lucas era vereador em 2021, a Bahia morria 
afogada, Bolsonaro presidia e andava de moto 
aquática em Floripa e quando perguntado sobre a 
enchente do estado nordestino disse: Espero não ter 
que interromper minha folga. Nem um pio à época 
sobre aquela triste declaração. Ao bom político a 
coerência é fundamental.

# Aliás o bolsonarismo e o petismo, na maioria 
das vezes, impedem as pessoas de pensar, 
refletir, rever suas posições e dar opiniões, 
para não parecer ser do outro sendo do um. A 
seguirmos nesse tranco, estamos emburrecendo 
consciências e deixando de ver saídas, esperança 
e algo de novo como possível para este país.

 # As lideranças jovens como Stoll, Cunha, Jonas 
Fernando, Marcos Corso, precisam deixar Brasília, 
fake News e narrativas de lado e ter visão crítica 
das coisas. Um dia culpamos a imprensa, no outro o 
Supremo, dias depois o centrão, o juro, a internet... 
e vamos todos rumo ao buraco. Se gritar pega 
“balão” (sic) o que sobra lá em cima é muito pouco 
meu irmão!

# É preciso construir novas possibilidades. 
Essa disputa de hoje é um jogo baixo, não 
representa a grandeza e a inteligência de quem 
trabalha, investe e mantém esse país em pé. Faz 
tempo que os políticos da grande pátria pararam 
de respeitar o povo, jogam seu jogo midiático 
e legalizam a compra dos votos formando 
bancadas, integrando ministérios, votando pelas 
emendas carregadas para suas bases eleitorais. 
Para a saúde, a segurança, a infraestrutura o 
orçamento está estourado. E dele impostos a 
quem produz... Tô mentindo?
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Aba no site oficial do município traz informações do programa

XX

O  M u n i c í p i o  d e 
H o r i z o n t i n a  c o n t a 
c o m  o  P r o g r a m a 
Famíl ia Acolhedora 
efetivamente desde, 26 
de novembro de 2019, 
data essa em que foi 
criada a lei que dispõe 
sobre esse programa de 
guarda temporária.

A  p a r t i r  d e s s e 
importante momento, 
m u i t a s  a ç õ e s  e 
divulgações, bem como 
cadastro e preparação 
de novas famílias vem 
acontecendo.

Essa  semana fo i 
lançado a fim de facilitar 
o processo junto ao site 
da Prefeitura, uma aba 
específica onde traz 
orientações para todos 
sobre o funcionamento 
d o  P r o g r a m a  e 
d i s p o n i b i l i z a  u m 
formulário para pessoas 
que tenham interesse 
pela causa.

E s s a  m e l h o r i a 
fac i l i ta  o  cadas t ro 
disponibi l izando de 
forma online para que 
posteriormente a equipe 
faça contato.

As etapas em relação 
a  p r e p a r a ç ã o  d e 
Famílias dispõem de 
cadastro do formulário 
disponibilizado junto ao 
site, ou junto a Ação Social 

Conheça o Programa 
Família Acolhedora de Horizontina

situada na rua chafariz 
n °  6 1 0 - S e c r e t a r i a 
de Desenvolvimento 
Social e Habitação, 
em entrevistas com 
Assistente Social e 
Psicóloga do Programa 
e visita domiciliar, além 
de capacitação de 6 
encontros.

Abrace essa causa 
você também, venha 
ser um apoiador desse 
Programa!  Aco lher 
de forma temporária 
é lançar estrelas na 
escuridão de alguém. 
Maiores informações 
através do whats 55 
99970 8761. O site do 
município é horizontina.
atende.net
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Convênios Academias
● Fitness Center de Horizontina e agora 

também Três de Maio – 15% de desconto nas 
mensalidades, para sócios e dependentes.

● Vida Ativa – Valores especiais, com acesso 
à academia seis vezes na semana. Entre 
em contato com a academia para verificar os 
descontos.

Educação – Estude com descontos!
● Faculdades FEMA - Educação Infantil, 

Ensinos Fundamental e Médio, cursos Técnicos, 
Graduação e Pós-Graduação, com descontos 
de 3 a 20% nas mensalidades.

● SETREM - Cursos Técnicos e Superior, com 
descontos de até 12% nas mensalidades.

● UNIJUÍ - Graduação e Pós-Graduação, com 
desconto de 10% nas mensalidades.

● UNIASSELVI – Polo Horizontina – Graduação 
e Pós. O ensino superior a distância mais perto de 
você. Com descontos de 5% nas mensalidades. 
Entre em contato pelo 55 3537 4622.

● Escola de Idiomas Hey Peppers, de 
Horizontina – desconto individual de 15% nos 
cursos parcelados em 14X e 20% no pagamento 
à vista. Desconto coletivo, para turma de 10 
alunos, de 25% para cada aluno.

Finanças:
● Sicredi, de Horizontina – Mediante 

confirmação na secretaria do Sindicato, 
para linhas de crédito com taxas especiais, 
remuneração diferenciada para aplicações de 
recursos, movimentações via internet, isenção 
de tarifas para manutenção da conta e isenção 
da anuidade do Cartão. Maiores esclarecimentos 
pelo telefone (55) 3537-3718 e whatsapp (55) 
99949-5135.

Postos de combustíveis
● Posto Horizontina – Posto do Bruno – 

Ipiranga, desconto de 5% no abastecimento de 
gasolina comum e aditivada, e no diesel comum 
e S10, mediante apresentação da Carteirinha de 
Sócio ou de Dependente do Sindicato.

● Postos Cotrimaio, de Horizontina, Dr. 
Maurício Cardoso e Três de Maio – desconto 
de 4% no abastecimento de gasolina comum e 
aditivada, e 7% no diesel, para pagamentos à vista 
e no cartão de débito, mediante apresentação 
da Carteirinha de Sócio ou de Dependente do 
Sindicato.

Supermercados
- Centro de Compras Zaleski – Horizontina, 

Desconto de 2% nós produtos, excluindo as 
mercadorias em ofertas, mediante cadastro pré-
aprovado no CC Zaleski.

- Supermercado DOIS IRMÃOS – REDE 
FORT – Horizontina, Desconto de 2% nós 
produtos, excluindo as mercadorias em ofertas, 
mediante apresentação da Carteirinha.

Consertos de Celulares e Smartphones
- Senhor Smart, de Horizontina – Assistência 

técnica e produtos para celulares – Mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio do 
Sindicato e realização de cadastro individual, 
ganhe 10% de desconto em compras à vista, 
pagas em dinheiro, PIX ou cartão de débito.

Lavação e Polimento de Veículos
● Lavagem Arrancadão – Em frente ao 

Mercado Lider - desconto para sócios mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio ou de 
Dependente do Sindicato.

● Lavação Lima Car – Na Av. Eng. Jorge 
Logemann, 107, Apto. 03, Bairro Industrial. 
Telefone 55 99161-8753 - desconto para sócios 
mediante apresentação da Carteirinha de Sócio 
ou de Dependente do Sindicato.

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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LAMENTO DE UM RIO!
“Seja como o rio; passe por cima das pedras, 

contorne os obstáculos, prossiga entre as 
barreiras, mas sempre mantenha-se em 
movimento”. (Adriano Martins Pinheiro)

Semana passada, aqui neste espaço, tratamos 
do assunto, fazendo um pequeno apanhado dos 
eventos históricos que irão ser lembrados por 
muitos anos, mas principalmente, para o nosso 
aprendizado, do que não devemos fazer com a 
natureza, para que ela não nos devolva o que a 
ela entregamos. Estamos com muita dificuldade 
de entender esta suplica do nosso meio ambiente. 

Durante a semana, recebi um vídeo, com um texto 
da professora Scheilla Lobato, muito interessante, 
e que vem ao encontro do conteúdo expressado 
por mim, aqui na semana passada. Tão profundo 
que optei por transcreve-lo aqui: “Me perdoe por 
toda essa bagunça. Eu só queria passar! Eu não 
fui feito para destruir… Eu só queria passar!

Já fui Esperança para os Navegantes… Rede 
cheia para pescadores… Refresco para banhistas 
nos dias de intenso calor. Hoje eu sou sinônimo 
de Medo e Dor… Mas, eu só queria passar… Me 
perdoe por suas casas. Por seus móveis e imóveis. 
Por seus animais

Por suas plantações… Eu só queria passar! Não 
sou seu inimigo. Não sou um vilão

Não nasci pra destruição… Eu só queria passar! 
Era meu curso natural. Só estava seguindo o meu 
destino. Mas, me violentaram, sufocaram minhas 
nascentes. Desmataram meu leito… Quando eu 
só queria passar! Encontrei tanta coisa estranha 
pelo caminho… Que me fizeram transbordar… 
Muros. Casas. Entulhos. Garrafas. Lixo. Pontes. 
Pedras. Paus. Tentei desviar… porque eu só queria 
passar!  Me perdoem por inundar a sua História, me 
perdoem por manchar esta história… Eu só estava 
passando… seguindo o meu trajeto. Seguindo o 
meu destino: Passar.” 

Todos os incidentes, que a natureza tem 
apresentado, vem nos chamando a atenção para 

os cuidados que devemos ter com o nosso planeta, 
para não chegarmos ao ponto de não termos mais o 
que fazer para continuarmos vivendo em harmonia 
com a nossa moradia. Este é o único espaço que 
conhecemos, e que tem todas as condições que a 
vida humana precisa para viver.

Como sabemos, temos duas formas de aprender, 
pelo amor, que é a mais fácil, duradora e intensa, 
que nos trás realizações, alegrias e felicidades, ou 
pela dor, que é o caminho mais difícil, dolorido, que 
gera muitas lagrimas, e que as marcas, mesmo que 
transcorra muito tempo, jamais são esquecidas, 
mas somos nos que escolhemos qualquer um 
deles, nosso livre arbítrio que toma a decisão. 
Muitas vezes, depois de passar muito tempo, 
entendemos que fizemos a escolha errada, mas 
que não temos mais como voltar atrás, o que já foi 
destruído, pode até ser remediado, mas nunca ser 
reinstalado.

Margarete Silva, diz que “Salvar o planeta da 
destruição implica na evolução de cada um, não 
adianta proteger a natureza sem mudar a si mesmo 
com pensamentos altruístas... Autoconhecimento é 
o caminho!”  Para que isso aconteça é necessário 
que o homem se dedique a pensar no que 
pode evoluir, mas principalmente como crescer 
espiritualmente, para se elaborar como um SER 
HUMANO com direito a usufruir dos benefícios que 
recebemos, e que pouco preservamos. Faça a sua 
parte. PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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VERISOL
A VERDADEIRA BELEZA VEM DE 

DENTRO
USE O PODER NATURAL DO 

COLÁGENO NO COMBATE AOS SINAIS 
DO ENVELHECIMENTO DA PELE!

O colágeno é uma das proteínas mais importantes 
do corpo humano, é um componente natural, 
responsável por dar firmeza à pele e corresponde a 
aproximadamente 80% do peso seco deste órgão. 
Durante o processo natural de envelhecimento, 
em associação com outros fatores ambientais e 
nutricionais, a derme, principal camada de atuação 
do Colágeno VERISOL®, sofre com a perda de 
umidade e fica mais seca. Por conta disto, ela 
fica mais fina. O Colágeno VERISOL® consegue 
desacelerar este processo. Ele é composto por 
Peptídeos Bioativos de Colágeno® especialmente 
desenvolvidos para a manutenção da beleza da 
pele, retardando os sinais do envelhecimento, 
suavizando a formação de rugas e contribuindo 
para um aumento da elasticidade e da firmeza 
deste importante órgão. Além disso, novos estudos 
realizados com o exclusivo Colágeno VERISOL® 
também comprovaram que a sua suplementação 
contribui para a redução da celulite e o crescimento 
de unhas mais fortes e bonitas. 

CONHEÇA O VERISOL®:
Único colágeno oral específico para a pele com 

comprovação científica de resultados.
Redução significativa da profundidade das rugas 

após 4 semanas de uso
Retarda os sinais do envelhecimento da pele 

agindo de dentro para fora
Reduz a celulite
Favorece o crescimento de unhas mais fortes e 

saudáveis
Não alergênico
Não possui contra indicações.
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Sede Nova contemplada com 
moderna agência da cooperativa
Após  18  anos  de 

compromisso e sucesso 
n a  c o m u n i d a d e ,  o 
município de Sede Nova 
celebrou no dia 18 de 
setembro a inauguração 
d a  n o v a  A g ê n c i a 
C reso l .  Loca l i zada 
estrategicamente na Rua 
Isidoro Marodim, 248, 
em diagonal ao antigo 
prédio, esta agência 
traz um novo padrão 
de atendimento e de 
serviços financeiros para 
a comunidade local.

A inauguração da 
agência não é apenas um 
evento, mas um tributo à 
história de crescimento e 
cooperação que a Cresol 
Cooperar  cons t ru iu 
na região. Durante 18 
anos, a cooperat iva 
tem sido um pilar de 
confiança, colaboração 
e solidariedade, e a nova 
agência representa a 
c o n t i n u a ç ã o  d e s s e 
compromisso.

A gerente da Agência 
Cresol de Sede Nova, 
Paula Junges, l idera 
uma equipe dedicada e 
altamente capacitada, 
que está pronta para 
atender às necessidades 
financeiras individuais 
de cada cooperado. Ela 

expressou sua emoção 
e compromisso com a 
comunidade de Sede 
Nova durante o evento: 
"Estamos entusiasmados 
e m  s e r v i r  e s t a 
comunidade e construir 
relacionamentos ainda 
mais sólidos. A nova 
agência é um passo 
importante na nossa 
jornada de crescimento 
conjunto com nossos 
cooperados, ” destacou 
a gerente.

O  e v e n t o  d e 
inauguração contou com a 
presença de autoridades 
l o c a i s ,  p a r c e i r o s 
estratégicos e membros 

da Cresol Cooperar, 
todos unidos em um 
espírito de celebração 
e colaboração. Após 
a cerimônia oficial, os 
p resen tes  puderam 
explorar as instalações 
modernas da agência, 
onde foram apresentadas 

as inovações que tornarão 
os serviços financeiros 
m a i s  a c e s s í v e i s  e 
convenientes para a 
comunidade.

Ao  longo  do  d ia , 
a  agênc ia  t ambém 
promoveu um Dia de 
Negócios, oferecendo 

CRESOL COOPERAR
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CRESOL COOPERAR
oportunidades exclusivas 
para os cooperados 
explorarem soluções 
financeiras alinhadas 
com suas  metas  e 
objetivos individuais.

A inauguração da 
Agência Cresol de Sede 
Nova representa um novo 
marco na busca contínua 
da Cresol Cooperar por 
servir a comunidade com 
excelência, proximidade 
e valores cooperativistas 
sólidos.

A Cresol convida a 
todos os seus cooperados 
e comunidade em geral 
para conhecer o novo 
espaço e fazer parte desta 
família cooperativista.
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Descomplicando a LGPD - Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais - Lei nº 

13.709 de 14 de agosto de 2018.

Na coluna de hoje vamos falar novamente sobre 
um tema que está trazendo muitas preocupações 
para os Titulares de Dados Pessoais e para a ANPD 
Autoridade Nacional de Proteção de Dados, que é 
a forma com que as Farmácias estão tratando os 
dados pessoais de seus clientes. A Coluna trazida 
por Mariana Bamberg no dia 14 de setembro de 2023 
e publicada originalmente em 14 de agosto de 2023, 
no Jornal Metrópole, a quem são devidos todos os 
créditos, retrata muito bem a situação. 

Dificilmente existe alguém que conheça mais você 
do que sua farmácia. Ela sabe, por exemplo, sua última 
gripe, se você está tentando engravidar, se tem filhos 
pequenos, se quer emagrecer, se faz uso de remédios 
controlados e até qual a sua frequência sexual. Você 
deixaria um desconhecido saber tanto assim sobre 
sua vida? Pois é, elas sabem e têm tudo isso muito 
bem anotado. Não no caderno do farmacêutico ou do 
boticário, como se chamava antigamente. Mas em um 
extenso, detalhado e arriscado banco de dados que 
pode ser usado contra você.

O gatilho para tudo isso está em uma pergunta simples 
e direta, feita diariamente nos caixas das farmácias: 
qual seu CPF? Ou de forma mais convincente: quer 
fornecer o CPF para ver se tem desconto? Já é quase 
que instintivo. A imensa maioria dos consumidores 
fornece os 11 dígitos por uma questão meramente 
financeira. E, no final das contas, sai achando que fez 
bom negócio, já que, em média, esses abatimentos 
são de cerca de 25% ou de pouco mais de R$ 82, 
segundo levantamento do Instituto Brasileiro de 
Defesa do Consumidor (Idec). Mas há casos ainda 
mais arrojados, como medicamentos que custam, por 
exemplo, R$ 1,5 mil e com o fornecimento do CPF 
recebem um desconto de aproximadamente R$ 500.

É desconto mesmo?
Diferente do que parece, a troca não é um prejuízo 

tão grande para as farmácias. A verdade é que se 
fosse, elas não fariam. Uma caixa, por exemplo, com 

12 comprimidos de um genérico de nimesulida pode 
ser encontrada em drogarias por até R$ 31,78, que 
acaba caindo para R$ 6,92 com o desconto do CPF. 
Mas órgãos públicos conseguem comprar a mesma 
caixa por pouco mais de R$ 1. Isso acontece porque 
a autoridade competente - neste caso, a Câmara de 
Regulação do Mercado de Medicamentos, ligada à 
Anvisa - determina apenas um preço máximo para 
cada medicamento, o que na maioria das vezes 
é muito superior ao valor real dele. Na prática, as 
drogarias acabam se valendo desse máximo para 
conseguir anunciar falsos descontos e, muitas vezes, 
até vender por valores absurdamente superiores.

Na troca por essas promoções, algumas redes, como 
a Raia Drogasil, foram ainda mais longe e passaram 
a pedir, no lugar do CPF, a biometria do consumidor, 
um dado considerado sensível e que está sujeito a 
regras de tratamento e uso ainda mais rígidas. Após 
ser notificada por órgãos como o Idec e o Procon de 
São Paulo, a rede suspendeu a coleta de impressão 
digital, mas se defendeu, afirmando que a prática 
era usada para garantir praticidade e segurança aos 
consumidores. A explicação é controversa. Não tem 
como imaginar que armazenar ainda mais informações 
sensíveis sobre o cliente vai conferir a ele mais 
segurança.

CPF para quê?
A discussão sobre esse assunto ganhou corpo 

justamente com a Raia Drogasil, quando foi revelado 
que a rede armazena dados de 48 milhões de pessoas 
e compartilha essas informações com anunciantes 
para uso em publicidade direcionada. Na prática, 
funciona assim: a farmácia tem informações de que 
um determinado cliente chamado Pedro faz tratamento 
para obesidade. Não será surpresa se ele passar a 
receber anúncios de uma balança, de suplementos 
que diminuem o apetite ou até de profissionais que 
se dizem especialistas no assunto. Já Bruna fez 
recentemente um teste de gravidez. A farmácia sabe 
disso. Em alguns meses, ela será um alvo fácil para 
receber propagandas de fralda, itens de bebê e até 
um carro maior.

O próprio grupo Raia - criado em 2011 a partir da 
fusão da Drogasil e da Raia - tem em seu portfólio 
uma empresa especialista em marketing, a RD Ads, 
que se apresenta como uma plataforma que une seus 
consumidores e anunciantes. Ela usa os dados de seus 
clientes para oferecer grupos de audiência a outras 
empresas e ganhar dinheiro com a privacidade alheia. 
O CEO dela, Vitor Bertoncini, tem dado entrevistas 
tratando como a grande revolução na rede e no 
marketing. Em uma delas, ele cometeu o sincericídio 
de apontar a seriedade da coleta e armazenamento 
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na 

Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do Rotary Clube 
de Horizontina ano rotário 2022/2023 e membro da 

Diretoria da ACIAP. OAB 103327  /  Tel. 55-99631-0709 –  
e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

dos dados de clientes.
“Se você perguntasse o social number nos Estados 

Unidos, acho que iam chamar a polícia. Aqui, 97% dão 
o CPF para ter um desconto na farmácia”, disse em 
entrevista ao podcast Talk InvestNews. E ele não está 
errado. Por lá, os dados pessoais são levados muito 
mais a sério. Em fevereiro, uma empresa de cupons de 
desconto em remédios recebeu da Comissão Federal 
de Comércio uma multa de US$ 1,5 milhão por usar 
informações de saúde para vender anúncios.

O Jornal Metropole procurou o grupo Raia e 
questionou sobre o armazenamento e uso dos dados 
dos consumidores, mas até o fechamento desta matéria 
não houve retorno.

E daí se eles têm meus dados?
Professor e advogado especialista em direito digital, 

Diogo Guanabara explica que o grande problema 
está na forma como esses bancos de dados são 
constituídos. De acordo com ele, usar e até vender 
essas informações não é ilegal desde que o consumidor 
seja informado de maneira clara e dê seu consentimento 
espontâneo. Mas o que acontece com as farmácias é 
que a condicionante do desconto acaba fazendo com 
que esse consentimento seja induzido ou manipulado. 
E não há também explicações claras sobre o uso e 
armazenamento desses dados. Quem for procurar nos 
sites das drogarias vai precisar driblar uma enxurrada 
de ofertas e mergulhar em um oceano de informações 
de difícil compreensão.

A Drogaria São Paulo, por exemplo, informa 
que os dados são armazenados em terceirizados 
localizados no Brasil e no exterior. Ela ainda explica que 
“eventualmente” pode compartilhá-los com prestadores 
de serviço e potenciais investidores. Segundo 
Guanabara, os riscos dessa coleta e armazenamento 
vão desde aquela importunação diária de ligações 
oferecendo ofertas até o vazamento para terceiro que 
podem não ter o mesmo nível de proteção ou usar 
para fins ilícitos. Muitos criminosos conseguem, por 
exemplo, pedir empréstimos bancários apenas com 
dados como nome completo, RG, CPF e endereço.

Mas o uso desses dados pode chegar a lugares 
difíceis de imaginar. Em 2020, a Raia comprou mais de 
50% da Healthbit, uma empresa que promete a redução 
de custos e melhoria no uso do plano de saúde. No 
final das contas, o objetivo da empresa é fazer com 
que as áreas de recursos humanos economizem com 
a saúde dos funcionários. Para isso, eles usam dados 
pessoais, que, segundo a HealthBit, são fornecidos 
pelos próprios clientes do serviço. Mas pode não ser só 
isso, já que a política de privacidade da Raia prevê o 
compartilhamento de informações entre as empresas do 
grupo. Isso quer dizer que um funcionário, por exemplo, 

que sofre com uma doença e preferiu não compartilhar 
com a empresa, ele vai ter essa informação nas mãos 
do RH, que está buscando tentativas de conter gastos 
com a saúde dos colaboradores.

“É algo muito novo, nunca valorizamos nossos dados 
como algo importante. Estamos tendo essa noção 
agora, quando percebemos que estamos sujeitos a 
golpes e contas hackeadas nas redes sociais. Mas 
não fomos educados para ter essa atenção”, afirma o 
advogado ao Jornal Metropole.

Quem vai parar as farmácias?
Informações da Autoridade Nacional de Proteção 

de Dados (ANPD) mostram que o brasileiro realmente 
ainda está se alertando sobre o tema. Desde 
2021, foram recebidas apenas 38 denúncias ou 
reclamações referentes ao setor farmacêutico. No 
portal ReclameAqui, os números são maiores. As 
páginas de drogarias como São Paulo, Raia e Drogasil 
somam cada um mais de 1,4 mil queixas que citam 
CPF. Mas os índices ainda são pequenos se levarmos 
em consideração os 48 milhões de brasileiros no banco 
de dados da Raia, por exemplo.

Em maio, a ANPD divulgou uma nota técnica 
informando que vai intensificar a fiscalização em 
farmácias pela coleta excessiva. Segundo a autoridade 
há indícios de que os dados estão sendo repassados 
para terceiros e utilizados com outras finalidades. 
Tudo isso sem o consentimento do cliente. Em 
alguns estados, as fundações de Proteção e Defesa 
do Consumidor (Procon) também entraram nesse 
combate. Na Bahia, ainda não há ações semelhantes.

O fato é que nossos dados podem ainda não estar 
aparecendo nas prateleiras e gôndolas junto com 
medicamentos e produtos de higiene pessoal, mas 
eles já estão, de forma direta ou indireta, sendo 
comercializados cotidianamente. Grandes redes 
de drogarias conhecem cada compra e problema 
de saúde que enfrentamos e sabem como usar a 
benefícios próprios se escondendo em brechas da lei 
e na correria do dia a dia.

Fonte: LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 
- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;

ANPD – Autoridade Nacional de Proteção de Dados; 
Publicado em 23/12/2022 10h34 Atualizado em 31/05/2023 
10h58;

Por: Mariana Bamberg no dia 14 de setembro de 2023 às 
09:42. Atualizado: no dia 14 de setembro de 2023 às 12:55; 
Publicação Jornal Metrópole, 14 de agosto de 2023;
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Empresários podem garantir os espaços até o final de setembro
Uma das importantes 

etapas na organização 
da FEICA 2023, que 
acontece de 30 de 
n o v e m b r o  a  3  d e 
dezembro de 2023 em 
Boa Vista do Buricá, 
é a comercial ização 
de espaços para os 
empresários exporem 
seus produtos e serviços 
e a busca de outras 
parcerias no formato 
de patrocínios, para 
contribuir na oferta de 
atrações diversificadas 
para o público visitante.

N a  T e r r a  d e 
Empreendedores,  a 
comercialização iniciou 
primeiro com os espaços 
dos patrocinadores, 
seguido pelas empresas 
associadas à Associação 
Comercial e Industrial 
de Boa Vista do Buricá 
e agora, aberto aos 
demais empreendedores 

Comercialização de estandes na 
FEICA 2023 já chega a 75%

i n t e r e s s a d o s  e m 
participar deste grande 
momento para a cidade 
de Boa Vista do Buricá e 
região.

De acordo com o 
presidente da FEICA 
2023, Paulo Klockner, 
até o momento já foram 
comercializados 75% dos 
espaços, nos pavilhões 
internos e nos espaços 
externos. Os interessados 
p o d e m  c o n v e r s a r 
com a Comissão via 
WhatsApp pelo número 
(55) 98140-0186, onde 
serão informados todos 
os detalhes desses 
espaços.

D e s d e  a  e d i ç ã o 
realizada em 2022, Boa 
Vista do Buricá conta com 
um novo espaço para 
a realização da Feira 
Industrial, Comercial, 
Cultural, e Agropecuária, 
sendo real izada no 

Parque Municipal de 
Eventos, na BR 472, ao 
lado do CTG Recanto 
Verde. Vale ressaltar que 
a FEICA segue sendo 
um evento gratuito aos 
visitantes, com entrada 
livre no Parque, todos 
os dias, inclusive para os 
shows.

A programação da 
FEICA 2023 está sendo 
finalizada e em breve 

novas atrações serão 
anunciadas, e podem 
ser acompanhadas nas 
redes sociais da FEICA 
2023, no Instagram, 
F a c e b o o k  e  p e l o s 
parceiros da imprensa.

A FEICA tem como 
a p o i a d o r e s  a  A C I , 
Prefeitura Municipal e 
Câmara Municipal de 
Vereadores de Boa Vista 
do Buricá.
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HORIZONTINA

Nesta qu in ta- fe i ra 
dia 21 de setembro, 
empresas do setor de 
tecnologia em telefonia 
e transmissão de dados 
de internet iniciaram a 
remoção de fios sem 
utilidade e irregulares 
instalados na rede pública 
de energia, atendendo a 
acordo construído com a 
participação do Ministério 
Público, Gestão Municipal 
e  RGE,  envo lvendo 
a  pa r t i c i pação  das 
principais fornecedoras 
de telefonia e internet 
que prestam serviço em 
Horizontina.

O objetivo é diminuir 
a poluição visual da 
cidade, reduzir os riscos 
de acidentes, e reduzir a 
sobrecarga de fios nos 
postes da cidade.

O plano de ação foi 
organizado a partir de um 
cronograma desenvolvido 
pela Secretaria Municipal 
de Planejamento e Gestão 

Começam as ações de remoção 
de fios sem utilidades e irregulares

 da rede pública de energia
de Projetos, destaca 
o Secretário Fernando 
Henrique Bins

Conseguimos iniciar 
a remoção de cabos 
desativados e Horizontina 
vai ao encontro do que 
está acontecendo em 
outras cidades do estado 
do Rio Grande do Sul, 
destaca.

Nos trabalhos iniciais as 
participações de Certhil, 
RGE, Governo Municipal 
e as fornecedoras de 
te le fon ia  e  in te rnet 
Globo Info, HZ Internet e 
Brphonia.

Foram retirados nesta 
primeira ação de 100 a 
120 kg de cabos em 1 km 
de ação, numa extensão 
d e  2 . 5 4 0  m e t r o s , 
contando ruas que foram 
feitas para os lados. Em 
torno de 85 postes foram 
ret i rados cabos que 
estavam em desuso e 
foram levantados cabos 
que estavam mais baixos.
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TRÊS DE MAIO INFORMA

A sala do empreendedor 
de Horizontina convoca 
t o d o s  o s  M E I ' S  a 
par t i c ipa rem do  2° 
Treinamento sobre a 
Emissão de Nota Fiscal 
de Serviço Eletrônica, no 
portal da Receita Federal 
do Brasil ou no App, 
conforme Resolução 
CGSN de N° 169/2022, 
obrigatória desde 1º de 
Setembro.

Para part ic ipar do 
t r e i n a m e n t o ,  q u e 
acontecerá no dia 27/09, 
as 19:00, no auditório 
d a  A C I A P,  b a s t a 
realizar a sua inscrição 
gratuitamente através 

Na manhã de segunda-
feira, dia 18 de setembro, 
no auditório da EMEF 
Germano Dockhorn com 
o apoio da Brigada Militar 
e ACI/Sindilojas, ocorreu 
duas palestras referente 
a Semana Municipal do 
Trânsito.

Sendo uma sobre Veículos 
Elétricos e Ciclomotores 
com o palestrante Dr. 
Marcelo Araújo e outra 
sobre Direção Defensiva 

MEIs terão 
treinamento para novo 

modelo de emissão 
das notas fiscais em 

Horizontina

Palestras sobre a 
conscientização no 
trânsito ocorreram 

nesta semana
do link que está abaixo 
nesta matéria ou na 
página da prefeitura no 
facebook.com/ Imprensa 
HZ 

https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIp
QLSesgis34DA7G1M
O2N_16p3hB8urPV-
REWqbhpQA-triImvL0A/
viewform?usp=sf_link

Esclarecimentos ou 
informações adicionais 
poderão ser obtidos junto 
à sala do Empreendedor, 
em anexo ao prédio da 
Rodoviária - Sala 03, 
com Juliana, ou ainda, 
pelo Telefone/ Whatsapp: 
3537-7581.

ministrado pela Polícia 
Rodoviária Estadual de 
Santa Rosa.

As palestras contaram 
com a presença de alunos, 
Brigada Militar de Três 
de Maio, ACI/Sindilojas e 
munícipes em geral.

O Governo Municipal 
ag radece  a  pa rce r ia 
entre as entidades para a 
realização destas palestras, 
bem como a presença de 
todos.
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TRAGÉDIA

 Três pessoas da mesma 
família morrem em acidente na

 BR 472 em Santo Cristo

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

T r ê s  p e s s o a s 
morreram e duas ficaram 
feridas em um acidente 
na noite da quarta-feira 
(20) em Santo Cristo, 
na BR 472. O caso 
aconteceu por volta das 
19h30min, no km 140 
na localidade de Linha 
Larga.

De acordo com a Polícia 
Civil de Santa Rosa, 
que investiga o caso, 
foi uma colisão frontal 
entre dois veículos. Em 
um Gol, com placas de 
Porto Lucena, morreu 
no local uma mulher de 
68 anos, identificada 
como Tereza Bloss, 
que estava na carona. 
Outros dois passageiros 
morreram no hospital: o 

filho dela, Gilmar Bloss, 
de 48 anos, e o sobrinho 
dela, Ilmo Batschke, 
de  58 .  Um quar to 
ocupante permanece 
hospitalizado.

No outro veículo, um 
Fiesta, o motorista estava 
sozinho. Conforme as 
equipes que atenderam 
à  o c o r r ê n c i a ,  e l e 
alegou dores no peito 
e se recusou a fazer o 

teste de bafômetro. Ele 
também foi conduzido 
para o hospital.

Segundo a Polícia 
Civil, a suspeita é de que 
o condutor do Gol estava 
transitando na rodovia, 
no sentido Santo Cristo-
Porto Lucena, quando 
foi surpreendido pelo 
Fiesta, que estava em 
uma estrada vicinal e 
teria invadido a pista 

contrária da rodovia.
B r i g a d a  M i l i t a r , 

Comando Rodoviário da 
Brigada Militar, Samu, 
Corpo de Bombeiros de 
Santa Rosa e bombeiros 
voluntários de Santo 
Cristo atenderam a 
ocorrência.

Fonte: GZH- Paulo 
Marques Not íc ias , 
CB Voluntários Santo 
Cristo.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Na tarde da segunda-
feira (18), a Polícia 
Rodov iá r ia  Federa l 
prendeu um procurado 
pela justiça do estado 
do Pará pelo cr ime 
de latrocínio. A prisão 
aconteceu em Ijuí.

Durante a Operação 
Argos, para combater os 
crimes transfronteiriços, 
pol iciais rodoviários 
federais abordaram uma 
HR-V. Na fiscalização foi 
identificado o motorista, 
já com histórico criminal, 
e um passageiro que não 
possuía documentação.

O passageiro informou 
o s  d a d o s  d e  u m a 
pessoa do estado do 
Pará. No momento o 
sistema apresentava 
instabilidade, não sendo 
possível conferir  as 
imagens no banco de 
dados do outro Estado e 
o homem foi liberado.

E n t r e t a n t o ,  o s 
PRFs permaneceram 
realizando buscas nos 

PRF Ijui realiza prisão de foragido por 
latrocínio no Estado do Pará

sistemas e entraram em 
contato com a segurança 
pública do estado do 
Pará, e confirmaram que 
a identificação informada 
era falsa.

A  p a r t i r  d a s 
informações coletadas 
naquela abordagem, 
foi possível identificar 
o local de trabalho do 
mesmo na cidade de 
Ijuí, e já sabendo sua 
real identidade, a PRF 
realizou a prisão do 
homem.

E le  é  o  p r inc ipa l 
suspeito de ter cometido 
um latrocínio no dia 15 
de fevereiro de 2021 
na  c i dade  de  São 
Geraldo do Araguaia, 
na região sudeste do 
Pará. O criminoso foi 
preso e entregue na 
p o l í c i a  j u d i c i á r i a 
local para posterior 
encaminhamento ao 
estado do Pará, onde 
responderá pelos crimes 
praticados.
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PLANTÃO POLICIAL FC HORIZONTINA

No in íc io  da no i te 
d e s t a  q u i n t a - f e i r a 
21/09, uma guarnição 
da Brigada Militar, em 
apoio à Operação Hórus 
realizou a abordagem do 
veículo Chevrolet/Spin em 
Esquina Tunas.

O veículo era conduzido 
p o r  u m  h o m e m  d e 
nacionalidade Argentina. 
N o  v e í c u l o  e r a m 
transportados 950 pacotes 
de cigarro marca Classic e 

O  P r e s i d e n t e  d o 
Legislativo Rafael Tiago 
Godoy recebeu em seu 
gabinete o presidente da 
Oktoberfest Horizontina, 
Adelar Schwingel e o 
empresário e produtor 
da Mostra Cultural de 
Talentos em Raízes 
G e r m â n i c a s ,  E l t o n 
Spohr, sobre o evento 
que irá acontecer em 
Horizontina, no Parque 
de Eventos nos dias 11, 
12, 13 e 14 de outubro, 
um projeto aprovado 
pelo Pró-Cultura, da 
Secretaria de Estado da 
Cultura, com patrocínio 
do Centro de Compras 
Z a l e s k i ,  A r m a z é m 
Hortifruti, realização da 
ASCAH – Associação 
Sociocultural Alemã de 

Brigada Militar 
prende argentino com 
carga de cigarros em 

Horizontina

Comissão da 
Oktoberfest e Mostra 

Cultural Raízes 
Germânicas é recebida 

no Legislativo

849 pacotes de cigarro 
marca Hudson totalizando 
17.990 maços de cigarros.

O autor e a mercadoria 
foram conduzidos até 
a Delegacia da Polícia 
F e d e r a l  e m  S a n t o 
Ângelo onde foi lavrado 
o flagrante. O veículo 
também foi recolhido em 
razão de seu emprego 
para a prática criminosa 
c o n t r a  a  e c o n o m i a 
nacional. 

Horizontina, apoio da 
Prefeitura Municipal de 
Horizontina, Câmara 
Municipal de Vereadores 
e Secretarias Municipais.

Várias atrações já estão 
na programação como: 
Jogos Germânicos , 
Concurso de Fotografias, 
Mostra de Corais, Dança, 
Shows, Teatro e muito 
mais.

Os organ izadores 
convidaram o presidente e 
o Poder Legislativo como 
um todo para o evento, 
agradeceram o apoio da 
Câmara e manifestaram 
suas expectativas de 
consolidar a Oktoberfest 
Horizontina e Mostra 
Germânica como um dos 
grandes eventos étnicos 
e festas típicas da região.
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Na tarde do dia 18 de 
setembro de 2023, foram 
realizadas as Oficinas 
“Folclore Riograndense” 
e “Chimarrão, uma 
Nova Visão” para os 
a lunos das turmas 
dos 5º e 6º Anos das 
Escolas Municipais de 
Ensino Fundamental 
de Horizontina e Centro 
Tecnológico Frederico 
Jorge Logemann-CFJL, 
sob a coordenação dos 
profissionais Rogério 
Bastos,  Jornal is ta, 
Historiador, com Pós-
graduação em História 
C o n t e m p o r â n e a  e 
em Administração no 

Terceiro Setor, Radialista 
e Comunicador,  e Liliane 
Pappen, Jornalista com 
Extensão em Marketing 
Digital e Pós-Graduação 
e m  C o m u n i c a ç ã o 
Institucional.

A atividade foi realizada 
pela Administração 

SEMANA FARROUPILHA EM HORIZONTINA

Estudantes horizontinenses 
participam das atividades da 

Semana Farroupilha 2023
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SEMANA FARROUPILHA EM HORIZONTINA
Municipal através da 
Secretaria Municipal 
de  Educação  nas 
dependências do CTG 
Carreteiros de Horizonte  
com o objet ivo de 
atender à demanda 
de desenvolver os 
conteúdos previstos 
nas diversas disciplinas 
sobre cultura regional, 
o cultivo da cultura 
gaúcha, a lembrança 
das lutas, conflitos e 
conquistas, o respeito 
às  man i f es tações 
culturais, fortalecendo 
o orgulho cívico de 
geração em geração 
em conformidade com 
o Referencial Curricular 
Gaúcho.

Durante a Semana 
Farroupilha 2023, o 
C T G  C a r r e t e i r o s 
de Hor izonte  está 

d e s e n v o l v e n d o  o 
Projeto “Minha Escola no 
CTG” integrado à Expo 
Gaudéria, representando 
u m a  i m p o r t a n t e 
oportunidade para os 
estudantes ampliarem 
o conhecimento  da 
cultura e das tradições 
gaúchas, bem como 
instigar o zelo pelo 
tradicionalismo. 
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x

CASA MARIA

A Casa Maria - Amparo 
Assistencial, é uma casa 
fi lantrópica, fundada 
em 2014,  de apoio 
para quem enfrenta o 
câncer. Localizada em 
Santa Maria, oferece 
hospedagem e refeições 
para  pac ien tes  em 
tratamento no Hospital 
Universitário de Santa 
Maria (HUSM), referência 
no tratamento oncológico 
na região.

A t u a l m e n t e ,  3 0 0 
famílias, incluindo 38 
crianças e adolescentes, 
estão cadastradas e 
encontram ajuda na 
Casa Maria. Além da 
estadia, a instituição 
fornece suplementação 
a l i m e n t a r  e s p e c i a l 

Pacientes da região em tratamento de 
câncer em Santa Maria podem contar com 

amparo assistencial
e  m e d i c a m e n t o s , 
ademais de atividades 
o c u p a c i o n a i s  e 
terapêuticas, visando o 
bem-estar dos assistidos.

P a r a  a c e s s a r  o s 
s e r v i ç o s  g r a t u i t o s 
da Casa Mar ia ,  os 
pacientes e suas famílias 
precisam apresentar 
documentação  que 
inclui identidade e CPF, 
comprovante de renda 
e residência, além de 
um atestado médico que 
comprove o CID 10 da 
doença.

Famílias de Três de 
Maio, Horizontina e região 
que são encaminhadas 
ao Hospital Universitário 
de Santa Maria - HUSM 
para fazer as sessões 

de quimio e radioterapia, 
exames ,  consu l tas 
etc, podem estar se 
cadastrando para receber 
os benefícios que são 
oferecidos, como estadia 
e 5 refeições diárias, 
além da assistência 
social e psicológica.

Cerca de 300 pessoas 
estão cadastradas, de 
Santa Maria e toda a 
região. São crianças, 
adolescentes, adultos e 
idosos beneficiados pelo 
projeto.

VOCÊ PODE 
AUXILIAR A 

CONTINUIDADE DA 
CASA MARIA

Doações via Pix (CNPJ: 

2 0 . 2 1 4 . 8 7 4 / 0 0 0 1 -
59) são essenciais 
para manter esse 
apoio f i lantrópico. 
" C o n t a m o s 
c o m  d o a ç õ e s , 
pr incipalmente de 
conter râneos dos 
pacientes", afirma 
Lo renzo  Bo l sson 
Bohrer, voluntário de 
comunicação da ONG.

P a r a  m a i s 
informações, acesse 
@ c a s a m a r i a o n g 
nas redes sociais 
o u  c o n t a t e  p e l o 
WhatsApp (55) 99735-
8959. Telefone para 
contato: (55) 3311-
7077. "A Casa Maria é 
um abraço em tempos 
dif íceis", sintet iza 
Lorenzo.
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REDE BEM CUIDAR – 
São José do Inhacorá é 

contemplado com R$ 380 mil 
para ampliar posto de saúde

O programa realizado 
pelo Governo do Estado, 
através do projeto Rede 
Bem Cuidar, visa qualificar 
os atendimentos em saúde 
básica no Município - os 
recursos serão utilizados 
para reforma e ampliação 
da Unidade Básica de 
Saúde.

O projeto desenvolvido 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde atendeu todas as 
exigências e pré-requisitos 
estabelecidos, estando 

entre os 04 municípios 
que foram contemplados 
pe r tencen tes  a  14 ª 
Coordenadoria Regional 
de Saúde.

“Com os R$ 350.000,00 
recebidos do Estado, 
mais os R$ 30.000,00 de 
contrapartida municipal, 
será realizada a ampliação 
e reforma da unidade, que 
contará com um espaço 
muito mais adequado para 
bem atender a população” 
af irmou Raquel Arnt, 

Secretária de Saúde.
O  R B C / R S  é 

desenvolvido em ciclos, no 
qual a cada ciclo, a equipe 
RBC/RS desenvolveu 
um conjunto de ações 
previstas para qualificação 
dos processos de trabalho 
e de assistência em saúde, 
ofertada à população.

“ E n q u a n t o  g e s t o r 
público tenho a convicção 
d e  q u e  d e p o i s  d e 
concluída a reforma da 
UBS poderemos garantir 

uma significativa melhoria 
do acolhimento aos 
usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
U m a  d a s  n o s s a s 
m e t a s  e n q u a n t o 
gestão é proporcionar 
para os cidadãos um 
atendimento melhor, 
com maior eficiência, 
segurança, conforto e 
principalmente mais 
humanizado”, afirmou o 
Prefeito Gilberto Pedro 
Hammes.
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HORIZONTINA

 Experiência internacional, cultura, 
aprendizado e desenvolvimento

Entre o dia 3 a 8 de 
setembro o Presidente 
Celso Benedett i  e o 
diretor Geovani Franzen, 
acompanharam o grupo 
de representantes (23 
dirigentes e gestores) 
das cooperat ivas de 
infraestrutura aqui do Rio 
Grande do Sul em uma 
viagem de aprendizados 
na Alemanha.

O objetivo da viagem foi 
com o intuito de entender 
o mecanismo comercial 
da abertura do mercado 
de energia, além da troca 
de conhecimentos sobre 
o cenário ao qual o Brasil 
está se inserindo, mas 
que a Alemanha já pratica 
há alguns anos, e os 
impactos comerciais e de 
relacionamento com os 
clientes desta migração.

A lém d isso,  ou t ro 
objetivo foi acompanhar 
as tendências de geração, 

onde foram visitadas 
p lan tas  de  geração 
térmica (carvão - que 
ainda é muito usado na 
Alemanha), eólica, solar 
e hidráulica, e o que o 
setor energético alemão 
planeja em relação à 
redução de do uso de 
fontes não renováveis e 
uso de hidrogênio verde 
na cadeia produtiva de 
energia elétrica.

T a m b é m  f o r a m 
discut idos possíveis 
relacionamentos técnicos 
entre as partes, e a 
abertura para um eventual 
relacionamento comercial 
em créditos de carbono.

A v i a g e m  c o n t o u 
com a participação de 
sete cooperativas de 
energia do estado, bem 
como, representantes 
da Fecoergs, Sistema 
OCB,  Sistema Ocergs, 
Ceriluz, Certaja, Certel, 

CERTHIL NA ALEMANHA
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CERTHIL NA ALEMANHA
Coopernorte, Coprel e 
Creluz e foi de grande 
valia pois proporciona 
orientação aos agentes 
do setor elétrico sobre os 
itens abordados, técnicos 
e comerciais, e quebra 
alguns paradigmas sobre 
o entendimento do uso de 
fontes não renováveis, tão 
criticadas pela mídia mas, 
pelo menos ainda, tão 
relevantes no contexto de 
produção energética em 
países que não dispõe de 
um relevo tão fértil para 
esse fim como o nosso.

O  c o n h e c i m e n t o 
internacional  é uma 
oportunidade de fazer 
a  diferença no trabalho 
diário das cooperativas 
de infraestrutura.  O 
conhecimento de uma 
nova cu l tura acaba 
nos  ime rg indo  em 
soluções inovadoras, 
métodos de gestão 
eficazes e abordagens 
sustentáveis que podem 
ser  implementadas 
para aprimorar toda a 
infraestrutura de energia 

elétrica local. Trocar 
experiências, aprender 
com as melhores práticas 
a lemãs e  en tender 
como as inovações 
tecnológicas e as políticas 
de sustentabi l idade 
estão moldando o setor 

de energia elétrica no 
cenário global.

Locais visitados:
GIZ (Governo Alemão)
EnBW (RKI – Empresa 

privada)
 DGRV  (Confederação 

Alemã de Cooperativas)

P r e f e i t u r a  d e 
Waiblinger

Distribuidora de Energia  
Stadtwerke de Waiblingen 
(Privada)

C o o p e r a t i v a  d e 
Distribuição de Energia 
Elétrica  AlbWerk.
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AMUFRON e COREDE lançam 
o prêmio Ações Inovadoras

A Assoc iação dos 
Municípios da Fronteira 
Noroeste – AMUFRON 
e o  Conselho Regional 
de Desenvolvimento 
da Fronteira Noroeste  
COREDE, realizaram  
na manhã deste terça-
feira 19/09 na sede 
da AMUFRON   Café/
lançamento  da   1 ª 
Ed ição do PRÊMIO 
AÇÕES INOVADORAS 
D A  F R O N T E I R A 
N O R O E S T E ,  q u e 
tem como lema: UMA 
REGIÃO QUE FAZ E 
PLANEJA O FUTURO.

Com a participação de 
grande parte dos prefeitos 
e/ou vice prefeitos da 
AMUFRON e principais 
meios de comunicação 
regional, o Prefeito de 
Três de Maio e Presidente 
– Marcos Corso e a 
Presidente do COREDE 
– Vanice de Matos, 
fizeram a apresentação 
da 1º Edição do Prêmio 
A ç õ e s  I n o v a d o r a s ,  
cujos  projetos e ações 
premiadas terão suas 
práticas divulgadas nos 
meios de comunicação.

Consideram-se ações 
inovadoras os projetos 
q u e  a p r e s e n t a r e m 
resultados comprovados 
d e  c r i a t i v i d a d e  e 
inovação, aplicabilidade 
e replicabilidade, impacto 
social, continuidade, 

i n te ração  en t re  as 
secretarias, eficiência 
e  sus ten tab i l i dade , 
i m p l e m e n t a d o s  e 
e x e c u t a d o s  n o s 
municípios

Poderão part ic ipar 
d a  s e l e ç ã o  p a r a 
premiação os projetos 
executados de janeiro 
de 2021 a dezembro 
de 2022, podendo estar 
em andamento e que 
contribuíram, de forma 
efetiva e comprovada, nas 
seguintes áreas: Inclusão 
Social; Agricultura e Meio 
Ambiente; Educação, 
Espo r te  e  Cu l tu ra ; 
I ndús t r i a ,  Se rv i ços 
e  Tu r i smo ;  Saúde ; 
Infraestrutura e Gestão 

Públ ica ;  Segurança 
Pública;

Acesse o regulamento, 
anexos e a f icha de 
inscrição no site www.
amufron.com.br   as 
inscrições se encerram 
em 19 de outubro de 
2023.

A premiação será 

em novembro/2023, 
todos  par t i c ipan tes 
terão cert i f icado de 
participação, e em cada 
área os três projetos 
f inal is tas receberão 
troféu de: 1º lugar: Troféu 
Ouro, 2º lugar: Troféu 
Prata; 3º lugar: Troféu 
Bronze.
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Novo presidente do Progressistas 
gaúcho, Covatti Filho vai focar na 

modernização do partido
O deputado federal 

Covat t i  F i lho tomou 
posse como presidente 
do Progressistas gaúcho 
na segunda-feira (18) 
prometendo modernizar 
o partido. Após ter sido 
transferida em razão 
das fortes enchentes 
que atingiram o estado, 
a  ce r imôn ia  t rouxe 
sobriedade e um discurso 
focado na modernização 
do Progressistas, um 
"novo modelo" que Covatti 
pretende implementar: 
p lu ra l ,  democrá t i co 
e firme na defesa dos 
valores progressistas, 
mas olhando para o 
futuro.

O deputado federal 
reforçou que a presidência 
será conduzida com 
unidade e de forma 
compartilhada. Envolver 
os diretórios municipais 
e movimentos partidários 
c o m  m e r i t o c r a c i a , 
estabelecendo metas de 
filiação, com a ampliação 

dos cadastros partidários, 
promoção de eventos 
de formação política, 
capacitação eleitoral 
e ,  p r i n c i p a l m e n t e , 
aumentar e qualificar 
o uso da tecnologia e 
modernização da sede, 
foram pontos destacados 
pelo novo presidente 
p r o g r e s s i s t a  c o m o 
compromissos da sua 
gestão. "Sem esquecer de 
onde viemos e mantendo 
a nossa raiz, precisamos 
atualizar a nossa atuação 
para os tempos em que 
vivemos, olhando para o 
que virá", reforçou.

A preparação para 
as eleições municipais 
de 2024 está entre as 
prioridades, segundo 
Covatti Filho — ao lado da 
valorização da identidade 
partidária para que o 
Progressistas amplie e 
confirme o seu espaço 
de destaque no cenário 
político do Rio Grande 
do Sul. Covatti também 

disse que vai agir para 
combater o assédio "de 
partidos na nova direita" 
aos filiados progressistas.

E m  s e u  d i s c u r s o 
de despedida, Celso 
Bernardi afirmou que 
" C o v a t t i  F i l h o  é  o 
presidente de todos 
os Progressistas" e 
que o deputado está 
assumindo a presidência 
do partido em "um dos 
momentos mais difíceis 
do Rio Grande do Sul", 
referindo-se à questão 
das  enchentes  que 

assolam o estado.
"É um desafio que 

ninguém enfrentou e que 
você assumirá, ao lado 
dos nossos prefeitos". 
B e r n a r d i  t a m b é m 
salientou que agora, mais 
do que nunca, é preciso 
entender  e  re forçar 
quais são os valores 
d o s  P r o g r e s s i s t a s . 
"Somos um partido de 
direita, conservador, 
que defende a família, 
a propriedade privada e 
o empreendedorismo", 
finalizou.  
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Escola Municipal São José Operário recebe 
investimentos de R$ 1 milhão

C o m  P P C I  1 0 0 % 
c o n c l u í d o ,  t o d a 
rede e lé t r i ca  nova, 
subestação de energia 
nova para atender as 
d e m a n d a s ,  e s c o l a 
revitalizada internamente 
e  e x t e r n a m e n t e , 
quadra esportiva toda 
reformada, instalações 
de Placas Solares que já 
se percebe a economia 
nas contas, com isso, o 
Governo Municipal fez 
oficialmente a entrega 
p a r a  C o m u n i d a d e 
Escolar do Bairro.

Em sua fala, o Prefeito 
J o n a s  F e r n a n d o 
relembrou as condições 
q u e  a  E s c o l a  s e 
encontrava, tanto em 
sua estrutura interna, 
bem como as estruturas 
da Quadra Esportiva, 
onde era um sonho 
fazer uma transformação 
neste local que atende às 
crianças e adolescentes 
do município.

A reinauguração dessas 
instalações representa 
um importante legado 
para o Bairro São José 

Operário, pois demonstra 
o  i n v e s t i m e n t o  n a 
qualidade da educação 
e no lazer.

Durante o evento, foi 
enfatizada a importância 
da  educação  como 
uma das bande i ras 
d a  a d m i n i s t r a ç ã o , 
d e s t a c a n d o  q u e  a 
educação é a base para o 
desenvolvimento de uma 
sociedade mais justa e 
próspera.

Os jogos fes t ivos 
realizados na quadra 
proporcionam diversão 
e integração entre os 
presentes, reforçando o 
espírito de comunidade.

Os brinquedos infláveis 
e a pintura de rosto foram 
atividades que agradaram 
e s p e c i a l m e n t e  à s 
crianças, proporcionando 
um ambiente alegre 
e  fes t i vo ,  a lém da 
inclusão de atividades 
como pingue-pongue, 
brinquedos infláveis e 
cama elástica contribuiu 
para tornar o evento 
ainda mais atraente e 
acolhedor aos presentes.

TUCUNDUVA INFORMA
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Sicoob Creditapiranga funda sua primeira 
cooperativa mirim

Em 14 de setembro, o 
Sicoob Creditapiranga 
fundou sua primeira 
Cooperativa Mirim, a 
Genercooper, na Escola 
Municipal de Ensino 
Fundamental General 
Osório, no município de 
Tenente Portela/RS. Esta 
também é a primeira 
Cooperativa Mirim da 
Central SC/RS.

O  P r o g r a m a 
C o o p e r a t i v a  M i r i m 
incent iva e apoia a 
formação de cooperativas 
em escolas públicas, 
privadas, cooperativas 
e d u c a c i o n a i s  e 
demais instituições de 
atendimento a crianças 
e jovens, entre a faixa 
etária de 8 a 17 anos.

A Genercooper conta 
com aproximadamente 
25 membros fundadores, 
que construíram todo o 

momento de fundação 
de sua cooperativa, sob 
a orientação do Sicoob 
e de uma professora 
c o o r d e n a d o r a .  N a 
ocasião, cada membro 
votou em favor de nome e 
marca da Cooperativa, dos 
membros do Conselho de 
Administração e Fiscal, 
além do seu Estatuto.

" O  P r o g r a m a 

Cooperativista Mirim 
atua na const rução 
d e  h a b i l i d a d e s  e 
c o m p e t ê n c i a s  d o s 
e s t u d a n t e s ,  o  q u e 
contribui para a formação 
da sua proatividade e 
autonomia. Além disso, 
por meio das práticas 
pedagógicas, promove 
o  c o o p e r a t i v i s m o , 
o  i n t e r e s s e  p e l a 

comunidade, e práticas 
de at i tudes socia is, 
morais e coletivas mais 
responsáveis, tanto no 
ambiente escolar, quanto 
na sociedade", afirma 
Gilvane Kern, Diretor 
Administrativo do Sicoob 
Creditapiranga.

Fonte: Assessoria de 
Comunicação e Marketing 
– Sicoob Creditapiranga
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Tecendo Criatividade: Município promove 
curso de macramê em chinelos

O  m u n i c í p i o  d e 
Tucunduva, por meio 
da Secretaria de Saúde 
e Assistência Social 
j u n t a m e n t e  c o m  o 
Centro de Referência 
d e  A s s i s t ê n c i a 
Soc ia l  (CRAS)  e  o 
Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural 
do Rio Grande do Sul 
(SENAR/RS), promoveu 
um curso de macramê 
em chinelos.

O macramê é uma 
técnica de tecelagem 
manual que envolve a 
criação de belos padrões 
usando  nós .  E le  é 
amplamente utilizado na 
confecção de acessórios 
de moda, decoração e 

agora, também, para 
personalizar chinelos de 
forma única.

Com a colaboração 
d a  P r o f e s s o r a  e 
Instrutora Marli Teresinha 
Reckziegel do SENAR/RS 
os participantes tiveram a 
oportunidade de adquirir 
estes conhecimentos. O 
curso ocorreu na última 
semana, do dia 12 ao dia 
15 de setembro.

Mais um curso está 
programado para este 
segundo semestre junto 
ao CRAS VIDA NOVA;

*Pintura - previsto para 
acontecer de 16 a 20 de 
outubro

Mais informações; 
3542-2146

TUCUNDUVA INFORMA
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Prefeitura executa mais 
uma obra de pavimentação

U m a  o b r a  d e 
pavimentação asfáltica 
está em andamento, 
totalizando uma área 
de 21.041,76m². A partir 
de 22 de setembro, 
a  R u a  D i a g o n a l  e 
a  R u a  P e d r e g u l h o 
começaram a receber 
melhorias asfált icas. 
Pede à prefeitura, que 
os motoristas tenham 
atenção ao acessar essas 
ruas devido à obra em 
curso. Além disso, também 
serão pavimentadas as 
seguintes ruas:

- Rua José Bonifácio, 
no trecho entre o Lote 
rural e a Rua Miraguaí;

- Rua José Bonifácio, 
entre a Rua Miraguaí e a 
Rua Piratini;

-  Rua Pedregulho, 
desde a Rua Osório até 
a Travessa Desconsi;

-  R u a  A p a r í c i o 
Gonçalves, entre a Rua 

Bento Gonçalves e a 
Avenida Getúlio Vargas;

-  R u a  A p a r í c i o 
Gonçalves, da Avenida 
Getúlio Vargas até a Rua 
do Comércio;

- Rua do Comércio, 
entre as Ruas Aparício 
Gonçalves e Rua Uruguai;

- Rua Bento Gonçalves, 
entre Aparício Gonçalves 
e Pedregulho;

- Rua Miraguaí, do 
trecho entre a Rua do 
Comércio e a Rua José 
Bonifácio;

- Rua Miraguaí, entre 
a Rua José Bonifácio e o 
Lote Rural.

Na área de Vila Pitanga, 
as seguintes ruas também 
receberão pavimentação:

- Rua Santo Antônio, 
no trecho entre a Rua 
Castelo Branco e Padre 
Réus;

- Rua São Francisco, 
no trecho entre a Rua 

DOUTOR MAURICIO CARDOSO

Castelo Branco e Padre 
Réus;

- Rua Júlio de Castilho, 
no trecho entre a Rua 
Castelo Branco e Padre 
Réus;

- Rua Júlio de Castilho, 
no trecho entre a Rua 
C a s t e l o  B r a n c o  e 
Humberto Simm;

- Rua Padre Réus, no 
trecho entre as Ruas 
Santo Antônio e Júlio de 
Castilho.

N o  t o t a l ,  s e r ã o 
p a v i m e n t a d o s 
21.041,76m², com um 

investimento total de R$ 
2.217.423,43.

A A d m i n i s t r a ç ã o 
vem a t ravés  des ta 
publicação reiterar que 
tem realizado esforços 
para melhorar a vida das 
pessoas, aperfeiçoando 
a infraestrutura da nossa 
cidade, possibilitando 
a  va lo r i zação  dos 
imóveis e tornando 
nosso ambiente mais 
o rgan izado.  Nosso 
compromisso é contribuir 
com avanços e melhorias 
para nossa comunidade.
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O desfile teve como temática o Centenário da Revolução de 1923
A Semana Farroupilha 

é o um momento do ano 
em que se intensificam 
as festividades da cultura 
gaúcha. Esse ano iniciou 
no dia 10 de setembro com 
o recebimento da Chama 
Crioula no CTG Tropeiros 
do Buricá e estendeu-se 
até 20 de setembro com 
o tradicional Desfile.

A  c o m e m o r a ç ã o 
relembra a Guerra dos 
Farrapos, de 1835 a 1845. 
O marco inicial ocorreu no 
amanhecer do dia 20 de 
setembro de 1835. Esse 
movimento revolucionário 
teve como ideal liberdade, 
igualdade e humanidade, 
e durou cerca de dez 
anos, sendo a mais longa 
revolução do Brasil.

Desde o dia 13, as 
entidades e Escolas de 
Três de Maio realizaram 
diariamente atividades 
que fomentaram a prática 
tradicionalista na nossa 
comunidade. Neste dia, as 
escolas de Três de Maio, 

receberam a Chama 
Crioula em solenidade no 
CTG Tropeiros do Buricá 
de Três de Maio.

Na quarta-feira, dia 
20 de setembro, feriado 
Estadual, a população 
se fez presente ao longo 
da Avenida Uruguai, 
para prestigiar mais uma 
edição do já tradicional 
Desfile Farroupilha, com 
a temática Centenário da 
Revolução de 1923, que 
reuniu CTG, Bombeiros 
e Brigada Militar, Escolas 
de  Três  de  Ma io  e 
aproximadamente 150 
cavalarianos participaram 
do festejo.

Após o desfile, ocorreu 
uma Missa Crioula no 
CTG. Foi servido um 
almoço especial e baile 
pela parte da tarde. Para 
marcar o encerramento 
d a s  a t i v i d a d e s 
Farroupilhas do ano de 
2023 houve a extinção 
da chama crioula após as 
festividades.

Desfile encerrou as comemorações da 
Semana Farroupilha

TRÊS DE MAIO INFORMA
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Nos próx imos d ias 
26 e 27 de setembro, a 
Coopermil realizará Dias 
de Campo da Cultura 
do Trigo junto a área de 
validação de pesquisas 
em Santa Rosa e está 
organizando os últimos 
preparativos para oferecer 
a todos os associados 
e agricultores da região 
dois dias de intensas 
atividades e transferência 
de informação e novos 
conhecimentos.

Na oportunidade, os 
produtores terão contato 
com os trabalhos que 

Coopermil divulga as estações do 
Dia de Campo da cultura do Trigo

a  C o o p e r a t i v a  v e m 
desenvolvendo junto a 
sua área experimental 
e conhecer de perto os 
resultados obtidos e que 
podem ser aplicados na 
propriedade.

O tradicional Dia de 
Campo da Cultura do 
Trigo da Coopermil estará 
dividido em seis estações 
onde serão observados 
os segu in tes  pontos 
referentes a cultura do trigo: 
1- Manejo de Nitrogênio; 
2 - População de plantas 
e uso de regulador de 
Crescimento; 3 - Manejo 

de doenças em trigo; 
4 - Manejo de plantas 
daninhas na cultura do 
Trigo; 5 - Manejo de plantas 
daninhas pré-plantio de 
soja; 6 - Cultivares de 
Trigo.

Segundo o Supervisor 
Técnico da Coopermil, 
Engenheiro Agrônomo 
João Gabriel Dias, os 
associados e produtores 
da região que participarem 
do Dia de Campo estarão 
tendo contato com as 
últimas informações e 
tecnologias disponíveis 
para utilização em suas 

propr iedades,  com o 
objetivo de aumentar a 
produtividade da cultura do 
trigo e mais rentabilidade 
para o agricultor.

As visi tações estão 
estruturadas com horários 
e roteiros de visitas de 
forma a  permi t i r  um 
aproveitamento integral 
por parte dos visitantes 
e as inscr ições para 
participação estão abertas 
em todas as unidades da 
Coopermil.

Ma i s  i n fo rmações , 
consulte as unidades de 
atendimento Coopermil.
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O Governo Municipal 
d e  Tr ê s  d e  M a i o , 
através da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
com o apoio do Sicredi, 
estará realizando a 12º 
Semana Municipal do 
Idoso tendo início na 
próxima segunda-feira, 
dia 25 de setembro.

A 12º  Semana do 
Idoso é realizado para 
valorizar os idosos do 
municíp io,  que com 
o seu conhecimento, 
ajudaram a construir a 
nossa cidade.

Confira a programação 
completa:

25/09 – Dia da Beleza
14h- Participação de 

cabeleireiros, barbeiros, 

manicures e maquiadores 
durante o dia.

Loca l :  Cen t ro  de 
Convivência Casa da 
Cidadania no Bairro 
Planalto.

Ent rada:  1  Kg de 
alimento não perecível 
ou 1 produto de higiene.

26/09 –Teatro e Baile. 
14h- Apresentação de 

peça teatral encenada 
p e l a s  c r i a n ç a s  e 
a d o l e s c e n t e s  d o 
Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de 
Vínculos, após Baile 
da Melhor Idade com 
a n i m a ç ã o  b a n d a 
Diversão.

Local: Grupo de idosos 
Prazer de Viver Bairro 

TRÊS DE MAIO INFORMA

12º Semana Municipal do Idoso inicia 
na próxima semana

Planalto.
Ent rada:  1  Kg de 

alimento não perecível 
ou 1 produto de higiene.

*Haverá roteiro de 
ônibus passando nos 
locais costumeiros a 
partir das 13h.

27/09 –Prefeito e 
Vereador por 1 Dia

08h30min- Sorteio 
dos inscritos no projeto 
Prefeito e Vereadores 
p o r  1  d i a  c o m  o 
acompanhamento do 
V i c e - P r e f e i t o  e 
S e c r e t á r i o s .  E m 
seguida os participantes 
irão acompanhar as 
atividades diárias nos 
setores municipais.

Local :  Câmara de 
Vereadores

2 7 / 0 9  – S e s s ã o 
Especial 

19h- Sessão Especial 
do Legislativo Municipal 
em Homenagem aos 
idosos e Formatura do 

Curso Mundo Digital 
Descomplicado.

Local :  Câmara de 
Vereadores

2 8 / 0 9  – C u l t o 
Ecumênico

15h- Apresentação do 
Coral Arte de Cantar na 
Melhor Idade coordenado 
pe la  Sec re ta r ia  de 
Desenvolvimento Social.

Local: Igreja Matriz 
Católica

*Haverá roteiro de 
ônibus para transporte 
do Coral.

02/10 – Palestra/Show
14h- Palestra Show 

com Beto Grasel
Local: Auditório da 

Sede Administrat iva 
Sicredi Noroeste

 Entrada: 1 Kg de 
alimento não perecível 
ou 1 produto de higiene.

*Haverá roteiro de 
ônibus passando nos 
locais costumeiros a 
partir das 13h.
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VENDAS ABAIXO DO ESPERADO

Reuniões de trabalho 
foram realizadas nas 
últimas semanas visando 
propor alternativas ao setor 
lojista, especialmente 
empreendimentos que 
trabalham com artigos 
relacionados ao inverno, 
que alegam dificuldades 
em razão do estoque 
reprimido.

O frio esperado não 
se registrou travando 
as vendas. O estoque 
precisou ser pago aos 
fornecedores,  o que 
impacta na redução do 
capital de giro ou deixa 
saldo negativo ao caixa 
das empresas.

O vereador Diogo Luis 
Weiss, que tem pautado 
no Poder Legislat ivo 
as demandas do setor 
varejista, a diretoria da 
Associação Comercial 
–  ACIAP pe la  v i ce -
presidente Lediana Bartz 
e equipe administrativa, 
e o Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Desenvolv imento 
E c o n ô m i c o  G i l m a r 
Quinti l iano e Adilson 
de Oliveira, Secretária 
da Fazenda Ju l iana 
Horbach,  Secretar ia 
Geral de Marcelo Engel 
e os gestores prefeito 

Estoque represado pelo frio 
que não veio, preocupa lojistas e 

Poder Público em Horizontina
Jones Cunha e vice-
prefeita Zuleica Wehner, 
estiveram reunidos para 
traçar estratégias e ações 
que possam ser adotadas 
ainda na reta final deste 
ano.

Entre as sugestões 
avaliadas constam; uma 
Feira Liquida Horizontina 
com um Fim de Semana 
no Parque com atrações 
que possam atrair  o 
público consumidor; Linha 
de Crédito com juros 
subsidiados a exemplo 
do período da pandemia 
para capital de giro; e 
Mudanças na legislação 
do Auxílio Aluguel, que 
atualmente contempla 
somente o setor industrial, 
ampliando ao comércio 
e serv iços em cr ise 
que assumiram como 
contrapartida manutenção 
dos negócios e dos postos 
de trabalho gerados.

Os atores devem estar 
lançando as ações nos 
próximos dias. Estão em 
andamento estudos dos 
impactos econômicos 
com relação às receitas 
municipais no período 
para justificar os aspectos 
da legalidade para as 
medidas que vierem a ser 
tomadas.   
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Desfile Farroupilha 
em Horizontina/RS no 
dia 20 de setembro 
e m  c o m e m o r a ç ã o 
ao Dia  do Gaúcho, 
ação da 59ª Semana 
Cultural Farroupilha e 
ExpoGaudéria 2023.

Essa ação integrou 
o projeto 59° Semana 
Cultural Farroupilha, 
Expogaudeira 2023, 
financiada pelo Governo 
do Estado do Rio Grande 
do Sul por meio da Pró-
cultura/RS através do 
Edital Sedac n°03/2023, 
chamada públ ica de 
coinvestimento-eventos 
cul tura is populares, 
assinado em 1° setembro 
de 2023, entre prefeitura 
Municipal de Horizintina 
e Governo do Estado do 
Rio Grande do Sul - Pró 
Cultura.

Projeto realizado em 
Parceria entre Prefeitura 

Desfile Farroupilha, costelão e show de 
Nilton Ferreira encerra Semana Cultural 

do CTG Carreteiros de Horizonte
Municipal de Horizontina, 
Secretaria de Esporte, 
Cultura, Juventude e 
Lazer, Departamento 
de Cultura, Conselho 
Municipal de Cultura 
e CTG Carreteiros de 
Horizonte.

O desfile percorreu a 
rua Uruguai evoluindo 
a partir do Santander e 
mobilizou instituições da 
comunidade, movimento 
étnico, mostra de eventos 
culturais e da cultura 
gaúcha com mui tos 
cavaleiros e cavaleiras, 
que integram os mais 
d i v e r s o s  p i q u e t e s 
d o  m u n i c í p i o .  A s 
autoridades estiveram 
junto ao palanque oficial, 
na Praça 25 de Julho. 
Após ocorreu celebração 
ecumênica no CTG, 
seguido de apresentação 
das invernadas e show 
de Nilton Ferreira. 

DESFILE FARROUPILHA EM HORIZONTINA
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DESFILE FARROUPILHA EM HORIZONTINA
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BOA VISTA DO BURICÁ

22 e 23 DE SETEMBRO DE 2023 | Fone: 9-9657-2785

A e d i ç ã o  2 0 2 3 
d a  F E I C A  - 
F e i r a  I n d u s t r i a l , 
Comercial, Cultural 
e  A g r o p e c u á r i a , 
t e r á  c o m o  u m a 
d a s  a t r a ç õ e s  a 
E x p o s i ç ã o  d e 
Animais, organizada 
pela Secretaria de 
Agricultura e Meio 
Ambiente do município 
de Boa Vista do Buricá.

P a r a  u m a 
organização eficiente 
d e s t e  e s p a ç o , 
em conjunto com 
o  s e g m e n t o  d e 
e x p o s i ç õ e s  d o 
agronegócio, estão 
abertas as inscrições 
para a participação 
de animais, incluindo 
terneiras, novilhas, 

ovinos, caprinos e 
pequenos animais.

C o n f o r m e 
c o m u n i c a d o 
p e l a  S e c r e t a r i a , 
a  E x p o s i ç ã o  d e 
Terneiras e Novilhas 
será exclusivamente 
d e s t i n a d a  a o s 
p r o d u t o r e s  d o 
município de Boa Vista 
do Buricá. Quanto à

par t ic ipação de 
outros animais, o 
convite se estende 
calorosamente aos 
produtores da região.

A s  i n s c r i ç õ e s 
deverão ser feitas junto 
à equipe da Secretaria 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, até o dia 14 
de outubro de 2023.

D e s t a  f o r m a , 

Estão abertas as inscrições para 
Exposição de Animais na FEICA 2023

a  A d m i n i s t r a ç ã o 
M u n i c i p a l  b e m 
como a Comissão 
Organ izadora  da 
FEICA, convidam a 
todos os produtores 
interessados em expor 
os animais, durante 
a FEICA 2023, que 
acontece entre os 
dias 30 de novembro 

a 3 de dezembro de 
2023.

P a r a  m a i s 
i n f o r m a ç õ e s ,  o s 
interessados poderão 
entrar em contato 
com a Secretaria de 
Agricultura e Meio 
A m b i e n t e ,  p e l o 
W h a t s A p p :  ( 5 5 ) 
99914-0995.


